

Urge APEC a destrabar negociaciones de la OMC (El Financiero 24/11/08)

Urge APEC a destrabar negociaciones de la OMC (El Financiero 24/11/08) Ivette Saldaña Lunes, 24 de noviembre de 2008 Consensos antes del 15 de diciembre, el objetivo: Roberto Zapata. Esta semana los ministros de Comercio de los países miembros del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) tratarán de reactivar las negociaciones de la Organización Mundial del Comercio (OMC), con el objetivo de llegar a consensos antes del 15 de diciembre, y así lograr tomar una decisión previa al cambio presidencial en Estados Unidos. Roberto Zapata, director general de Negociaciones Multilaterales y Regionales de la Secretaría de Economía (SE), explicó que en la reunión que se llevó a cabo en Lima, Perú, del 17 al 23 del presente, las 21 economías asistentes se comprometieron a mandar a la brevedad posible a Ginebra, Suiza (la sede de la OMC) a sus ministros y negociadores senior, ante la "urgencia de revivir" las discusiones en torno a la Agenda para el Desarrollo fijada en Doha, Qatar, en noviembre de 2001. En entrevista telefónica desde Lima, el funcionario indicó que el APEC es un foro que sólo se dedica a temas mercantiles y de inversión, por lo que las pláticas se centraron en esos puntos, especialmente en impulsar la apertura y no frenar los flujos de comercio. Por ello se comprometieron "a revivir o dar un nuevo impulso a la Ronda de Doha", lo que implica definir el grado de apertura que deberán tener los mercados agrícolas e industriales. "Tan fuerte está la presión y a la vista el sentido de urgencia que instruyeron a los negociadores senior a que se reunieran a la brevedad", por lo que la subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, Beatriz Leycegui, ya tomó el avión para estar presente en Ginebra. Y es que a menos de que en esta semana se reúnan los negociadores, será muy difícil llegar a una decisión antes de fin de año, "porque esto es cuestión de días, de generar las condiciones para que en la primera quincena de diciembre, en algún momento, los secretarios vayan a Ginebra y lleguen a un acuerdo de los puntos finos para acceso a agricultura y bienes industriales". Así se eliminarían las trabas que hay en la negociación, aunque no se llegue a una decisión final. "No se tratará de finalizar la negociación, sino de llegar a un acuerdo en modalidades antes del cambio de administración en Estados Unidos, para que se corone el proceso que se ha venido trabajando en los últimos años, de manera que el gobierno de EU pase la estafeta a la siguiente administración y se encamine la Ronda a su finalización." De lo contrario podrían perderse o diluirse todos los avances alcanzados hasta el momento, advirtió. Hace unos días, refirió, el director general de la OMC, Pascal Lamy, invitó a los países a reactivar las negociaciones, y precisamente los países del APEC quieren mostrar su interés en reiniciar el diálogo. Roberto Zapata dijo que en la reunión del APEC se decidió también no permitir que se genere una escalada de medidas proteccionistas, ante la menor demanda que se prevé en los mercados como resultado de la crisis económica actual. Hay que "comprometerse a mantener como mínimo el actual nivel de apertura de mercados que las economías tienen, y no generar una escalada de proteccionismo... Ésa es la contribución que puede hacer el APEC: mandar la señal de que los mercados se mantendrán abiertos y no habrá mayor protección". Mencionó que los ministros de los países de la cuenca Asia-Pacífico están conscientes de que ante la urgencia de impulsar el crecimiento y frenar la crisis económica se deben generar señales para que fluyan el comercio y la inversión.